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RAPPORTO 
della Commissione della Gestione 

sul messaggio 4 febbraio 1959 concernente lo stanziamento di un credito 
di Fr. 86.000",— per la pavimentazione dei via l i e per mattazioni 
ed attrezzature diverse presso la Materni tà cantonale i n Mendrisio 

(del 3 .settembre 1959) 

La vostra Commissione della Gestione ha potuto esaminare con molta atten
zione i l messaggio sul quale stiamo discutendo ed i l relatore ha potuto esperire 
un sopralluogo in unione al capo Dipartimento, per chiarire taluni particolari. 

Dobbiamo innanzitutto premettere una energica protesta contro i l sistema 
di chiedere dei crediti quando in pratica gli stessi sono già stati consumati; 
peggio ancora poi quando si tratta di spese affrontate senza la dovuta ponde
ratezza e circospezione, tal che dopo breve tempo si rivelano affatto inutili. E 
per la verità dobbiamo oggi rilevare che nel messaggio è chiesto, ad esempio, 
un importo di Fr. 5.000,— per la riattazione di una casa detta « Villetta » nella 
quale ospitare i l giardiniere. Questo fabbricato serviva un tempo quale portineria 
della Villa Chiesa e non è mai stata sin qui adoperata perchè non si prestava 
nella sua struttura irrazionale. Questi lavori di adattamento sono stati eseguiti 
all'inizio del corrente anno ed attualmente la casa è già occupata dal giardiniere. 
Rileviamo pure che, essendo da tempo previsto un allargamento della strada 
principale con un marciapiede, si sapeva che questo fabbricato doveva essere 
abbattuto ed i l Dipartimento delle pubbliche costruzioni era certamente a cono
scenza che l'Autorità cantonale aveva già preso gli opportuni accordi con i l 
Comune di Mendrisio. E dal momento che nel programma di lavoro di questo 
Comune quest'opera di allargamento della strada sarà messa in cantiere senz'al
tro l'anno prossimo, non si riesce a comprendere come si possano buttar via 
5.000,— franchi per la riattazione, eseguita nel 1959, di una casa che dovrà essere 
abbattuta già nel 1960. 

Ancora rileviamo una seconda posta di Fr. 5.000— che dovrebbe servire 
all'acquisto d'una cucina elettrica e a gas : la cucina è già stata acquistata da 
parecchio tempo senza alcuna autorizzzione del credito consumato. 

Siamo evidentemente di fronte a due casi tipici di grave abuso, per i quali 
la vostra Commissione non può fare a meno di muovere una severa critica, os
servando che con questi sistemi si vien meno alle più elementari norme di una 
sana amministrazione e si agisce nella piena illegalità; contro, cioè, precise 
disposizioni della legge cantonale sulla contabilità dello Stato. 

Troviamo poi la richiesta d'un credito di Fr. 45.000,— per la pavimentazione 
dei viali : l'importo, che a prima vista può sembrare forse troppo elevato se si 
pensa ai pochi metri quadrati di viale da sistemare, risulterebbe invece giusti
ficato. I tecnici infatti sostengono che per la natura stessa del terreno occorre 
la posa preventiva di una massicciata, e al fine di assicurare un lavoro duraturo, 
questo dovrà essere fatto a regola d'arte. 

Tenuto presente come i l Comune di Mendrisio inizierà quanto prima l'allar
gamento della strada principale adiacente la Maternità cantonale e come per
tanto la Villetta dovrà essere abbattuta, la vostra Commissione ritiene che questi 
lavori di pavimentazione debbano essere ritardati e svolti in accordo con i l Co
mune di Mendrisio, al fine di evitare che si abbiano a breve distanza a rifare o 
rettificare. 

La vostra Commissione, in attesa di queste sistemazioni coordinate, è del 
parere che, con un po' di ghiaietto e un po' di fiori nelle aiuole, è possibile 
abbellire un tantino di più i l giardino della Maternità, che, a giudizio pure della 
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Sottocommissione del Dipartimento igiene la quale ha potuto esperire a sua volta 
un sopralluogo, si presenta attualmente molto scadente e poco ordinato. Vi pro
poniamo la concessione del credito domandato, con la esplicita riserva che i 
lavori di pavimentazione accennati vengano ritardati e svolti di comune accordo 
con la sistemazione stradale prevista dal Comune di Mendrisio. 

Rileviamo che nel messaggio si è incorsi in un errore di somma dovuto alla 
omissione di una posta : i l totale del credito chiesto è di Fr. 86.000,—, mentre 
nella elencazione delle poste addendi manca l'importo di Fr. 4.600,— per le tende 
esterne a lamelle veneziane. I l totale matematico sarebbe pertanto di Fr. 81.400,— 
cui vanno aggiunti i Fr. 4.600,— per avere l'importo totale di Fr. 86.000,—. 

Per le altre opere elencate nel dettaglio la vostra Commissione non ha nulla 
in contrario a che vengano eseguite. 

I l relatore prende l'occasione per suggerire, da ultimo, che l'Istituto non 
dovrebbe soltanto occuparsi della bellezza dei viali, ma pure provvedere d'ur
genza alla costruzione di un fondo per l'eliminazione dei rifiuti, la cui spesa 
non sarebbe eccessiva. Oggi, infatti, si continua col vecchio sistema di ammas 
sare in giardino questi rifiuti e di bruciarli di tanto in tanto, determinando così 
fumo ed esalazioni che dal punto di vista igienico costituiscono un grave incon
veniente. Da anni si discute su questo problema ed essendovi interessato i l 
Dipartimento cantonale della pubblica igiene è da augurarsi che il provvedi
mento sia preso con una certa urgenza e serva di modello del genere. 

Riferendoci alla protesta iniziale, che ci auguriamo trovi rispetto e applica
zione in avvenire; richiamata pure la riserva posta in merito alla pavimenta
zione, vi proponiamo la concessione del credito domandato e quindi la ratifica 
del relativo disegno legislativo. 

per la Commissione della Gestione : 
A. Pellegrini, relatore 
Agustoni — Antognini — Borella — 
Bottani — Caroni — Giovannini — 
Ghisletta — Jolli — Olgiati — Pelli 
— Rossi Bertoni — Tatti — Verda. 


